

vide que, si España no ha de perecer, la Providencia tiene reservados gloriosos desquites á los que por ella están resueltos á luchar mientras les dura la vida.

MARCOS LAUNA.

En nuestro queridísimo compañero EL CORREO ESPAÑOL leemos la siguiente carta:

«Venecia 12 de Noviembre de 1890.

Mi querido Tamarit: Mucho he agradecido tu felicitación por el día de mi santo.

Al darte las gracias por ella, recíbelas también por el noble concurso, digno de tu nombre y del cariño especial que siempre te he profesado, que prestas á mi representante en España.

Grande sería mi complacencia si una persona de tu significación figurase entre el escogido número de leales españoles que llevarán en las Cortes de la revolución la voz de nuestra causa, que es la de la verdadera España.

Tortosa se honraría teniéndote por representante.

Veintidos años hace que nos conocemos, desde que fuiste á Londres, acompañado de tu inolvidable tío, para asistir al primer acto de mi vida pública.

Y porque nos conocemos de tan larga fecha, y porque desde entonces hemos compartido tantas esperanzas, tantas alegrías, tantos sufrimientos y tantas decepciones en la guerra, en la emigración y en los viajes, puedes decir con más autoridad que muchos, á amigos y á adversarios, lo que siente este corazón español tan calumniado.

Desvanece preocupaciones absurdas, afirma verdades nunca bastante repetidas, preséntanos á la causa y á mí tales como somos, tales como siempre nos has visto.

Que Dios te guarde, como lo desea tu afectísimo

CARLOS.

OTRO CÍRCULO CARLISTA.

Es asombroso el entusiasmo que reina en el campo carlista, como lo demuestran los innumerables Círculos que se crean por todas partes.

Hoy tenemos que dar cuenta de uno más, que se trata de fundar en Santander, según escriben á *El Correo Español*, y está ya nombrada la comisión encargada de llevar á la práctica el pensamiento.

Felicitemos á los carlistas montañeses.

DESDE BARCELONA.

Ha llegado á nuestra condal ciudad el libre cambista señor Sagasta. Cuenta que en Cataluña somos proteccionistas de verdad; pues, á pesar de esto y de que no nos falta á los catalanes sentido común, nos ha condenado el pueblo soberano que tiene más de plebe que de pueblo á presenciar, á las dos y media de la tarde del domingo, el arrastre del Mefistófeles risueño en un coche del Sr. Arnús. A estas horas no creo que les sorprenda á Udes... El coche ha resultado destrizado por las acémilas, que eran tan liberales como Sagasta, el fantoche de la libertad. Esto habrá sido la apotheosis de la democracia arrimada á la cola y de los adelantos de estos demagogos. ¡Habrás visto serviles!

El pueblo catalán que es un pueblo digno, serio y formal, si los hay, se reía á mandíbula batiente de la ridícula mojiganga.

Se dieron vivas á la república que fueron contestados á satisfacción de los obsequiantes por modo tan digno, ó por lo menos bien en caracter, con sus representaciones políticas, de los obsequiados.

A un liberal *four snag* de los que tiraban del coche que, no se sabe si por una cox de un su compadre, digo, compotro, se cayó, le atropelló el coche y encontróse una faca de enormes dimensiones. Aquí de Castelar: ¡Oh sol de la libertad X!

Un pobre labriego cargado de sacos bajó del tren en que iba el populacho liberal; la chusma rodeó al labriego y gritando: «este es Sagasta», le dispensó una ovación digna de imbéciles.

Y esos son los que quieren gobernarse y gobernar á los demás por medio del snragio! Así va ello...

El carruaje pasó por el paseo central de la Rambla, y á pesar de prohibirle las ordenanzas municipales. Estando en el paroxismo del fervor como estaban, ¿quién convencía á aquellos fanáticos desbocados?

* *

Dicen que de lo sublime á lo ridículo no hay más que un paso. Demos, pues, este paso, apreciables lectores de EL LEGITIMISTA. Nos encontramos en la magestuosa ceremonia de la consagración del doctor Verdager obispo de Anlón. El obispo de esta diócesis celebró, y los otros dos obispos, que la actual disciplina prescribe, fueron los de Vich y Lérida. Asistieron las primeras autoridades de la capital y el acto resultó imponente.

* *

El mismo domingo fué el día elegido por nuestros correccionarios para celebrar con solemnes festejos el día del Santo Patrón de nuestro R...., (Q. D. G.). Hubo, como

cristianamente se acostumbra todos los años, comunión general que estuvo concurridísima. Fué celebrante el Reverendo D. Loreto Pujadas, que habló en su plática de los pueblos grandes cuando son creyentes y se perfeccionan con las innumerables gracias que atesora el Sacramento divino de la Eucaristía. El oficio estuvo también muy concurrido hasta dificultar la entrada la aglomeración de fieles. El altar en el que había la imagen del Santo estaba adornado é iluminado con mucho gusto y acierto. Ocupaban sillones de preferencia D. Luis María de Llauder, D. Antonio Lopez de Pastor, D. Ramón de Valls y de Barnola, D. Erasmo de Javer y el Barón de Albi.

El sermón del reverendo doctor D. José Vendrell fué de lo más notable; quedarse puede, puesto que á una precisión sin igual en lo que á cuestiones públicas (en las que tanto intervino el gran San Carlos Borromeo) se refiere, unia una discreción tan grande que el más reacto no podía darse por ofendido en sus afirmaciones informadas por el espíritu de la Iglesia.

Desarrolló la proposición: el ilustre cardenal estaba dotado del espíritu de inteligencia y energía. Plegue á Dios que se realicen los piadosos deseos que en su peroración expuso relativos á nuestra adorada patria, embeleso de las naciones con el sistema de gobierno y leyes que nosotros le deseamos para el porvenir.

El Círculo que ahora poseemos viene á ser una verdadera joya de arte. Pero tiene la particularidad, que por más que es más capaz que los que en Barcelona pueden adquirirse, no basta para los socios cuyo número aumenta todos los días. Así es que de la espléndida velada que se celebró no pudimos disfrutar todos los tradicionalistas ávidos de oír el lenguaje de la lealtad y del heroísmo que festeja que aunque no lo fuera merecería serlo por sus cualidades, como ha dicho alguien.

A las nueve y cuarto abrióse la sesión, amenizada por un quinteto de bandurrias, digno de todo elogio. Diose lectura á una grandilocuente carta del Excmo. Sr. Marqués de Cerralbo, recibida por la concurrencia con frenéticos aplausos. Y con verdadera emoción unos telegramas del Sr. Ugalde, militar carlista que ha ido á ofrecer al Augusto Duque de Madrid un cuadro que contiene los retratos de la oficialidad carlista de Cataluña; en dichos telegramas S.... manifiesta su agradecimiento. El Sr. Muntadas con oratoria católica, patriótica y viril, como suya, trató á grandes rasgos de los deberes de los tradicionalistas. D. Mariano Fortuny dió gallarda muestra de sus cualidades de orador en periodos entusiastas, con los que honró tan ameno acto. Habló también con suma corrección y acierto el Sr. Llauder.

Recitáronse también varias poesías muy aplaudidas

En Gracia celebrese un banquete de unos cincuenta cubiertos presidido por el Sr. Vilageliu. Reinó en él indescriptible entusiasmo.

E. S.

HONOR Á LA VERDAD.

Nos ha sido participado que algunos periódicos españoles han traído un artículo de un tenor incorrecto sobre la lotería de Hamburgo y sobre nuestra casa. Esta comunicación hallase basada en el poco y á la vez erróneo conocimiento de los hechos verdaderos. Por nuestra parte sólo podemos repetir, que la lotería de Hamburgo, que existe más de 100 años, es una empresa fundida del Estado hamburgués mismo, sus sorteos se inspeccionan por delegados del Estado y los pagos de los premios garantiza el Estado también.

Esperamos que aquellos periódicos, que han traído el artículo de que arriba hacemos mención, inserten la corrección de su advertencia para dar honor á la verdad.

La confirmación de nuestro presente comunicado hallará toda persona fácilmente cuando se moleste en pedir informes á cualquiera casa comercial, amiga suya de Hamburgo.

VALENTIN Y COMPAÑIA.

Hamburgo, Noviembre 1890.

SECCIÓN DE NOTICIAS

Nuestro querido amigo y colaborador D. Pablo Marín y Alonso se halla enfermo con un fuerte catarro.

Sentimos de todas veras la indisposición del Sr. Marín y le deseamos el pronto restablecimiento de su salud.

La Iglesia de San Joaquin.—Se trata de ofrecer al Padre Santo un presente magnífico, digno sólo de un rey, con motivo del cincuentenario de su elevación al Episcopado, que se celebrará en 1893. Se facilitarán medios para la edificación de una iglesia de grandes dimensiones, que se construirá en el terreno denominado Prati di Castello, entre la basílica de San Pedro y Ponte Molle; se dedicará á San Joaquin, y será un monumento que recordará su glorioso á la par que atribulado Pontificado. El mundo entero contribuirá con su óbolo para la creación del templo.

Su Santidad ha remitido la suma de 4 000 francos al Arzobispo de Siena para la reedificación de aquellas partes de la catedral destruidas por el reciente incendio.

La Gaceta publica un real decreto disponiendo que los

telegramas de quince palabras que se dirijan á los periódicos y agencias de noticias para su publicación, satisfarán cincuenta céntimos de peseta y cinco más por cada palabra de exceso.

Ha llegado á Roma Mous. Coupé, primer Vicario apostólico de la Nueva Bretaña en el Océano Pacífico. Gracias á los trabajos de este incansable misionero, cuéntanse ya 400 católicos en Nueva Guinea, tierra habitada por caníbales pertenecientes á una de las razas más salvajes que pueblan el universo. El Revdo. P. Jonet, procurador de esta misión en Roma, ha recibido al Prelado en nombre de Su Santidad.

Al recibir á una diputación de Franciscanos, ha dicho el Papa: «Vosotros, hijos del Seráfico Patriarca, tenéis un maestro que siempre debéis estudiar para sostener y defender la doctrina católica. Así como los Dominicos á Santo Tomás, tenéis vosotros el Doctor Seráfico, San Buenaventura, que, tocando por una parte en las más elevadas cumbres de la especulación científica, supo elevarse en teología mística á una altura que nadie ha alcanzado. Frecuentemente leemos las obras, y jamás concluimos esta lectura sin sentirnos regocijados y elevados. San Buenaventura nos *manuducit*, nos conduce á Dios como si nos llevase de la mano.» Es un elogio tan merecido como magnífico de este Platón de la filosofía cristiana.

Segun *El Siglo Médico*, en la epidemia variolosa parece que comienza á diseñarse alguna tendencia al decrecimiento. Las enfermedades reumáticas siguen siendo frecuentes y afectando en particular la forma de exacerbación de las crónicas y diatésicas. Los membranas mucosas también han sido muy frecuentes, tomando análoga marcha á la que en el año anterior se observó, por la analogía de las condiciones meteorológicas.

En la colosal partida de 15.000 carambolas que se acaba de jugar en Lóndres entre Peal, el llamado campeón universal del billar, y Douso, dando aquel á éste 3.000 puntos de ventaja, ha ganado por 9.320 corambolas el famoso Peal, quien hizo una serie de 3 304 la mayor conocida en el mundo desde la invención de aquel noble juego.

Así lo dicen á lo menos los periódicos de la capital inglesa.

Nueva aplicación del fonógrafo.

Consiste en hacer que un perro ladre junto al aparato, y cada vez que se llama á una puerta estando dormida la gente de casa, el instrumento emite centuplicada y por medio de un mecanismo especial la voz del cuadrúpedo.

De este modo, los ladrones, cuando ván á forzar una puerta, escapan creyendo que acude contra ellos una jauría.

La invención es de origen norteamericano.

Leemos:

«Pocas personas se han fijado en la utilidad del papel de periódicos, que de ordinario se desecha como inservible, cuando puede utilizarse para muchas cosas. En primer lugar, la tinta de imprenta que ahora se usa para imprimir los periódicos es, por sí sola, el mejor preservativo contra la polilla. La ropa de uso que se guarda de una estación para otra se conserva perfectamente libre de insectos si se envuelve bien y se pegan las orillas de los paquetes ó envoltorios hechos con papel de periódicos, sin necesidad de usar polvos de alcáñfor y otros para ahuyentar los insectos. El hielo se conserva mejor envuelto en papel de periódicos que de ningún otro modo.»

Por orden del ministerio de la Gobernación, que publicó la *Gaceta* de ayer, se dispone lo siguiente, que interesa á los funcionarios de Correos:

1.º Que todos los empleados de Correos en quienes concurra la circunstancia de haber servido por espacio de dos años en el ramo, tienen derecho á formar parte del Cuerpo creado por dicho decreto, aún cuando completen esos servicios con posterioridad á la publicación de aquél, pero antes de la época en que les correspondiera sufrir examen.

Y 2.º Que la circunstancia de haber sido aprobados sus ejercicios en el examen dispuesto por orden de 27 de Septiembre de 1876, no exime á dichos empleados de sufrir el prescrito por el art. 3.º del decreto de 12 de Marzo de 1839.

Las Sociedades católicas de la Gran Bretaña han mandado 200.000 francos durante el año último para las misiones extranjeras.

Revelaciones del telescopio.—Un célebre astrónomo ha consagrado recientemente un largo artículo á las observaciones que hace poco se han hecho con ayuda del mayor telescopio del mundo, el del Observatorio de Mount Hamilton, en California.

Dice el ilustre astrónomo que con dicho aparato se han obtenido admirables imágenes fotográficas de la Luna, de Júpiter, de Saturno y de Marte.